

**IMPLEMENTASI BIMBINGAN KELOMPOK UNTUK  
MENGATASI PROBLEMATIKA SANTRI DALAM  
MENGHAFAL AL-QUR'AN DI PONDOK PESANTREN  
AN-NUR JEKULO KUDUS**



**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Guna Memperoleh Gelar Sarjana (S.1)  
Dalam Bidang Bimbingan Konseling Islam

**Oleh:**  
**Kholifatur Rohimah**  
**NIM 1940110051**

**PROGAM STUDI BIMBINGAN KONSELING ISLAM  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM  
Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



### PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : KHOLIFATUR ROHIMAH  
NIM : 1940110051  
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam  
Program Studi : Bimbingan Konseling Islam  
Judul : Implementasi Bimbingan Kelompok Untuk Mengatasi Problematika Santri Dalam Menghafal Al-Qur'an di Pondok Pesantren An-nur Jekulo Kudus

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 02 Februari 2023 sampai dengan 02 Mei 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 15 Mei 2023



Hj. Istianah, MA  
NIP. 196910202005012002



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**  
 Jl. Conge ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

### PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Kholifatur Rohimah  
 NIM : 1940110051  
 Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam  
 Program Studi : Bimbingan Konseling Islam  
 Judul : **“Implementasi Bimbingan Kelompok Untuk Mengatasi Problematika Santri Dalam Menghafal Al-Qur’an di Pondok Pesantren An-Nur Jekulo Kudus”**

Telah diujikan pada **9 Juni 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. H. Ahmad Zaini, Lc., M.S.I.</u></b> NIP. 197811102009121003 Ketua/Penguji I	16/06 23	
<b><u>Fajar Rosvidi, M.Pd.</u></b> NIP. 199303142019031015 Penguji II	19/06 23	
<b><u>Ahmad Nafi', M.Pd.</u></b> NIP. 198809292020121009 Sekretaris Sidang	19/06 23	
<b><u>Hj. Isti'anah, M.A.</u></b> NIP. 196910202005012002 Dosen Pembimbing	19/06 23	
<b><u>Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si.</u></b> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	16/06 23	

**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Kholifatur Rohimah, NIM. 1940110051** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun dan,
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 22 Mei 2023

Yang Menyatakan,



**Kholifatur Rohimah**  
**NIM. 1940110051**

**MOTTO**

“Hasil Bisa Saja Mengkhianat Usaha. Tapi Yang Enggak Berusaha Tidak Akan Berhasil. Semangat Berusaha Biarpun Enggak Tau Kapan Hasilnya. *And Enjoy Every Process*”





## PERSEMBAHAN

Dengan penuh rasa syukur kepada Allah SWT, skripsi ini saya persembahkan untuk orang-orang yang berjasa dalam hidup saya khususnya:

1. Kepada bapak, ibuk, adikku Ikmalul Huda, dan semua keluargaku yang mendoakan, menyemangati, memberi kasih sayang yang tak terhingga, dan senantiasa mengajarkan untuk tetap bersabar dan bersandar kepada Allah SWT. Berkat beliau saya mampu menyelesaikan skripsi ini.
2. Teruntuk pakde, budhe, dan saudara-saudaraku yang selalu mengingatkan dan mensupport saya kapanpun dan dimanapun dalam keadaan apapun itu.
3. Teruntuk narasumber Kyai Abdul Jalil Jufri, para pengurus Pondok Pesantren An-Nur Jekulo Kudus yang telah membantu saya mengumpulkan data dalam penelitian sekaligus mendo'akan dan memberikan semangat dalam menyelesaikan skripsi ini.
4. Teruntuk dosen pembimbing proposal sampai skripsi saya Ibu Hj. Istianah, MA yang telah membimbing saya hingga dapat menyelesaikan laporan skripsi hingga akhir.
5. Teruntuk teman-teman organisasi saya di internal maupun eksternal yang telah memberikan dukungan dan motivasi hingga saya dapat menyelesaikan ini dengan baik.
6. Teruntuk bestie-bestie saya yang tidak pernah lelah memberikan motivasi dalam bentuk apapun hingga saya dapat menyelesaikan laporan skripsi ini.
7. Teman-teman seperjuangan BKI B 2019 khususnya yang telah memberikan banyak makna kehidupan serta membantu saya dalam menyelesaikan skripsi.
8. Teruntuk seluruh kerabat dan teman-teman saya yang tidak bisa saya sebutnya satu persatu terimakasih atas dukungan dan do'anya selama ini sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini.
9. Teruntuk masyarakat disekitar rumah saya yang selalu mensupport dan mendo'akan saya sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/l</i>	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	اَ..وَ..	<i>A/a</i>
ث	<i>Ṣ/s</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	...وِ	<i>I/i</i>
ج	J/j	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	اُ..وُ..	<i>U/u</i>
ح	H/h	ظ	<i>Ẓ/ẓ</i>	ه	<i>H/h</i>	<i>Mādd</i>	
خ	KH/kh	ع	<i>‘A/’a</i>	ء	<i>A/’a</i>	بَا	<i>Bā</i>
د	D/d	ع	<i>A/’a</i>	ء	<i>A/a</i>	بِي	<i>Bī</i>
ذ	<i>Ẓ/ẓ</i>	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	بُو	<i>Bū</i>
ر	R/r	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydīd</i>		<i>Yā’ nisbah</i>	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أَب	<i>Abb</i>	فَلَکِي	<i>Falakiy</i>
س	<i>S/s</i>	ك	<i>K/k</i>	رَب	<i>Rabb</i>	عَالَمِي	<i>‘ālamiy</i>
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf				Vokal Rangkap	
قَرَع	<i>qara’a</i>	الْفُرُوعُ	<i>al-furū’</i>	الْقَمَرُ	<i>al-qamar</i>	عَبْرِي	<i>gairī</i>
قَرَأَ	<i>qara’a</i>	الْقَضَاءُ	<i>al-qaḍā’</i>	الشَّمْسُ	<i>al-syams</i>	سَيِّئُ	<i>syai’un</i>
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			<i>Tā’ Marbūthah</i>	
جَمَلُ الدِّينِ	<i>Jamāluddīn</i>	جَمَلُ الدِّينِ	<i>Jamāl al-dīn</i>	سَاعَةٌ	<i>sā’ah</i>		

## KATA PENGANTAR

*Assalamualaikum Warahmatullahi Wabarakatuh....*

Alhamdulillah, segala puja dan puji bagi Allah SWT, yang telah memberikan kemudahan sehingga bagi kita semua. Tanpa pertolongan-Nya tentunya saya tidak akan sanggup untuk menyelesaikan tugas akhir ini. Sholawat serta salam juga saya turahkan kepada baginda Nabi Muhammad SAW, Semoga kelak kita mendapatkan syafaat di Yaumul Qiyamah kelak. Amin ya Rabbal ‘Alamin.

Penulis mengucapkan syukur kepada Allah SWT atas limpahan nikmat sehat-Nya, baik itu berupa fisik maupun akal pikirans sehingga kita mampu menyelesaikan penulisan skripsi ini untuk memenuhi sebagian persyaratan mendapatkan gelar Sarjana Sosial. Hambatan dan rintangan yang penulis hadapi dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini telah hilang berkat dorongan dan bantuan dari berbagai pihak. Akhirnya kesulitan-kesulitan yang timbul teratasi, sehingga penulis mampu menyelesaikan Skripsi dengan judul “Implementasi Bimbingan Kelompok Untuk Mengatasi Problematika Santri Dalam Menghafal Al-Qur’an Di Pondok Pesantren An-Nur”. Oleh karena itu penulis menyampaikan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam.
3. Dr. Fatma Laili Khoirun Nida, S.Ag., M.Si selaku Ketua Program Studi Bimbingan Knseling Islam.
4. Hj. Istianah, MA selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu dan tenaganya dalam membimbing proses skripsi ini.
5. H. Nur Said, S. Ag., MA, M.Ag selaku Kepala Perputakaan IAIN Kudus.
6. Kepada dosen-dosen IAIN Kudus yang telah memberikan ilmunya selama perkuliahan maupun di luar perkuliahan dengan keihklasan dan ketulusan hatinya.
7. Kepada almamaterku tercinta IAIN Kudus tempat saya mencari ilmu selama ini.
8. Kepada pengasuh Pondok Pesantren An-Nur Jekulo Kudus Kyai Jalil Jufri yang bersedia membantu proses pengerjaan skripsi ini.
9. Bapak, Ibu dan saudaraku yang telah memberikan semangat dan doa dalam menuntut ilmu sehingga terselesaikannya tugas akhir ini.
10. Semua pihak yang membantu dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak bisa penulis sebut satu persatu.



Atas segala jasa, bantuan dan bimbingan serta arahan dari beliau diatas, penulis, penulis hanya bisa memanjatkan do'a atas segala jasa dan kebaikannya, karena penulis banyak sekali mempunyai hutang budi yang tidak mampu menbalasnya. Semoga Allah SWT, membalas semua amal kebaikan dengan sebaik-baik pembalasan, serta mencurahkan rahmat dan hidayah-Nyakepada mereka dalam mengarungi "samudra" kehidupan yang *fana'* ini.

Penulis menyadari bahwa masih banyak kekurangan dalam penyusunan skripsi ini, untuk itu penulis mengharapkan saran dan masukan untuk perbaikan agar skripsi ini dapat selesai dengan maksimal. Sehingga skripsi ini dapat bermanfaat baik bagi penulis maupun para pembaca.

Kudus, 22 Mei 2023  
Yang Membuat Pernyataan,



**Kholifatur Rohimah**  
**1940110051**

